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中秋前后，中超
联赛受疫情影响，各
队 轮 次 已 变 得 非
常“随缘”。以海港
为例，球队已经有三
场比赛被推迟，最新
消息显示，海港有可
能先前往郑州同河
南嵩山龙门进行客
场比赛的补赛。从
另一个角度来说，延
期比赛也给了球队
在近阶段更多的磨
合时间。中秋期间，
阿根廷外援巴尔加
斯结束入境隔离后
归队训练，剩余赛
季，他和武磊的加入
能对这支海港有多
少“刺激”，将在极大
程度上决定球队最
终走势。
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“我是巴尔加斯……”带着令人有
些意外的汉语，巴尔加斯正式在海港
队中亮相。之所以说令人有些意外，
其实是因为他的中文水平要比大多数
初来乍到的外援都要好，这当中一部
分原因自然是由于和武磊的相处。当
初两人同在西班牙人俱乐部效力时，
巴尔加斯除了在球场上与武磊颇具默
契外，球场下的他也经常乐于主动和
武磊尝试用汉语交流，在武磊的“指
导”下，巴尔加斯早在去年就学会了

“武巴连线”的汉语发音。
另一方面，巴尔加斯自己对于中

文也挺感兴趣。8月底出发前来中国
之前，他就在旁人的帮助下开通了个
人中文社交账号，并大秀汉语“武磊，
我来了！”所有这一切都令巴尔加斯还
没正式上场踢球，就好好为自己在中
国球迷心中刷了一波好感。解除入境
隔离后，有球迷手持海港、西班牙人、
阿根廷队球衣找到巴尔加斯签名合
影，后者一一耐心接受。

最近一段时间，由于天气不再像
前几个月那样炎热，海港队的训练时
间从原先的傍晚，调整到了每天上
午。抵达世纪公园后，巴尔加斯首先
和老队友武磊来了个大大的拥抱，由
于来到上海时间较短，据悉巴尔加斯
尚未落实合适的住处，不过能在中秋

期间团圆，对这对球场上的好搭档而
言也算是正儿八经的“过节”了。同样
对巴尔加斯到来表示欢迎的，还有海
港的其他队友及主教练莱科，后者在
阿根廷人的首堂训练课开始前关心询
问其身体情况，而在训练结束后，巴尔
加斯也获赠了节日“必备品”之一——
月饼，以此度过他在中国的第一个中
秋节。

莱科打磨“武巴连线”
三轮联赛被延期 海港中秋大练兵
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连续两个转会窗口，海港一口气
引进了九名新援，其中内援大多都是
国脚或国脚级别，外援则有巴尔加斯
这样的土超联赛助攻王。即便如此，
海港球迷的心情却仍是复杂的，兴奋
是因为，球队在三条线上都有强援加
盟，甚至武磊也一同回归；纠结则是源
于大家对主教练莱科有些信
心不足。

不能责怪球迷有这样的
想法。积分榜的情况是一目
了然的，前15轮过后，海港只
排在联赛中游位置，进攻端打
入 15 球，比联赛最佳射手马
尔康少1球。海港不再是以往人们印
象中那支在进攻端和防反端犀利无比
的球队，反而陷入到一种进球难、创造
威胁射门难的境况。

客观情况也有，疫情导致球队缺
乏季前训练，此外球队的“主场”情况
不尽如人意。但是，与这些因素相比，
主教练莱科的运筹帷幄能力，随着赛
季的深入，正受到越来越多的质疑。

不少场次中的调整疑问首先不去说，
一个半赛季下来，针对那些越来越熟
悉自己的对手却缺乏足够的变化，更
令海港的比赛变得困难。

是三后卫还是四后卫？看似简单
的阵型打法变化背后，需要理念的转
变。事实证明，莱科原有的那套体系
和训练内容，没能让这支海港产生化
学反应，更不用说，目前球队还暂时失

去了队长奥斯卡。站在莱科
的角度，也许他的坚持让自己
曾经在其他地方斩获过一些
成功，但目前看来，在中超这
一切似乎并未奏效。真正的
好教练，总是在不断坚持的同
时，不断学习和进步的。

联赛争冠早已成理论上的可能，
足协杯能否争冠？其实同样不好说。
莱科有句话说得很对：“你对足球付出
多少，足球就还给你多少。”足球从来
不是1+1，“武巴连线”肯定无法解决
所有问题，关键在于，莱科能否用好手
中的资源，真正最大化展现球队的能
量，这是决定海港剩余赛季前景的关
键。

前场有巴尔加斯的加入，而在后
场，海港也有新援参与合练，那就是蒋
光太。相比巴尔加斯，蒋光太到队时
间更早一些，不过由于小伤的关系，他
尚未代表海港出战，此后受疫情影响，
海港队连续三场比赛被推迟，这也让
蒋光太有更多精力投入到球队的日常
合练中。

相对来说，蒋光太与他的新队友
之间都不算陌生。除了过往代表各自
球队在场上交手外，他在后场的一些
队友像颜骏凌、王燊超、李昂、徐新等
人，都是其国家队时期的队友，彼此之
间不存在磨合问题。尤其是颜骏凌，
算得上是蒋光太到队后与之交流最多

的球员，外界眼中“人狠话不多”的这
位国足中卫，在小颜眼里，则是话不停
的大男孩。

针对新援们的加入，海港将在剩
余赛季踢出怎样的表现让人期待。后
卫线上随着蒋光太的加入，人员的选
择上必定会有调整，如果还是以三后
卫体系示人，那么蒋光太、张琳芃、李
昂、魏震将竞争中卫位置，此外还有王
燊超、于海可以胜任。原先的站位中，
魏震居中，右侧则是张琳芃，李昂则在
左中卫位置出勤率较高；而一旦球队
改打四后卫，那么在人员组合上就有
更多的可能。蒋光太之外，李昂也可
以占据一个中卫位置。此外，还有魏

震在队，其实在国家队时，蒋光太的搭
档更多时候是张琳芃。海港拥有比较
充足的后防人选，是否要根据现有人
员适时调整打法，需要看莱科的选
择。最近一段时间，预计莱科也会在
不同的人员组合中进行调试。

至于前场，当巴尔加斯和武磊加
入后，此前就有不少人猜测，海港会如
何安排几名攻击手的位置。现在来
看，不同的阵型可能也会有不同的人
员组合，如何将前场几名球员的能力、
特点最大化，应该是莱科首先要考虑
的。另外，在巴尔加斯加入后，技术特
点上有部分相似的保利尼奥，自然也
将感受到压力。

巴尔加斯的汉语不错

在入境隔离期间，巴尔加斯每天
都会通过室内训练来保持状态。来到
中国前，他还曾参与过一段时间的季
前训练，因此相对而言，巴尔加斯来到
上海时的身体状况，应该要比武磊略
好一些。

解除隔离后，巴尔加斯已于本周
加入到海港队的合练当中，目前留给
他的任务有两个：一是继续恢复体能
和身体状态，毕竟从时间上来看，他也
是刚刚进入到赛季初的备战期；二是
尽快熟悉海港队的战术体系，以及与
新队友之间的磨合。效力西班牙人队
时期，巴尔加斯的出场次数并不多，直
到上赛季被租借至土超联赛加盟代米
尔体育时，巴尔加斯才真正成为全队

前场的进攻核心。从数据来看，荣膺
助攻王的巴尔加斯，是海港前场需要
的传球手，尤其是在队长奥斯卡暂别
球队的情况下，海港需要有人能在前
场对手的严密防守下打开缺口。

巴尔加斯的踢球风格并不“独”，
这一点除了能在他的助攻数上体现一
二外，最近几天的训练当中，海港队友
们也开始逐渐有所适应。在大家的印
象里，巴尔加斯处理球的优点之一就
是合理，简而言之对于什么时候该个
人盘带、什么时候该选择出球，都有比
较清晰的方向。从另一个方面来说，
在前场已经拥有多名攻击手的情况
下，巴尔加斯的加入，势必会进一步

“刺激”到内部竞争。

团队球员，“合理”至上

后防重组？蒋光太的搭档会是谁？

莱科会看菜做饭吗？
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